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INVERSIONES

ElPSPVreclama
priorizar laeducación

La secretaria de Educación y
Cultura de la ejecutiva pro-
vincial del PSPV, Montserrat
Ferrer, criticó ayer que la Ge-
neralitat Valenciana destine
millones para la celebración
de grandes eventos como la
Fórmula 1, mientras existen
numerosas obras educativas
pendientes, y prometidas, en
la provincia de Castellón.
Para Ferrer, la política del PP
se caracteriza por el «despil-
farro» y la «mala gestión» de
los recursos públicos: «La sa-
turación de los centros edu-
cativos, los barracones y la
falta de construcciones esco-
lares demuestran el despre-
cio del PP hacia una educa-
ción de calidad», lamentó.

ECONOMÍA

EUpidemedidaspara
mantenerempleos
La diputada del grupo de No
Adscritos en Les Corts Va-
lencianes y miembro de Es-
querra Unida (EU) Marina
Albiol exigió a la Generali-
tat medidas para que la ba-
jada de las ventas del sector
azulejero no se traduzca en
nuevos despidos masivos. En
este sentido, indicó que «las
medidas no se pueden que-
dar sólo en inyectar dinero»
y afirmó que «es el manteni-
miento del empleo la gran
prioridad».

REDACCIÓN CASTELLÓN

La vicesecretaria del Partido Po-
pular de la Comunitat Valencia-
na Beatriz Gascó afirmó ayer que
«los ayuntamientos de los prin-
cipales dirigentes socialistas en
la Comunitat Valenciana tienen
un endeudamiento por habitan-
te que supera en un 46,3% la me-
dia nacional, que está en 560,02
euros por vecino», por lo que con-
sideró que «los socialistas no es-
tán en situación de dar lecciones
de economía y buena gestión».

Gascó analizó la situación eco-
nómica y laboral de la provincia
de Castellón y la Comunitat y se-
ñaló que «ayuntamientos como
el de Elche, con 604 euros por ha-
bitante de endeudamiento, Gan-
día (953 euros), Benicàssim (914
euros) o Alaquàs (807 euros por
habitante) ejemplifican que el
PSPV no puede permitirse dar
lecciones y debe reconocer que
no lo están haciendo de manera
correcta». La dirigente castello-
nense consideró que «estamos en
un laberinto sin salida que no
conduce a nada. Sin embargo, el
presidente del Gobierno y su
equipo se empeñan en decir que
estamos muy cerca de la salida
cuando nos tropezamos con una
pared en un callejón». «Faltan
las soluciones», añadió.

«La rueda de la economía está
completamente pinchada, así que
o cambiamos la rueda o nos que-

damos en el sitio.Ya no vale po-
ner más parches», lamentó la vi-
cesecretaria popular

Gascó se refirió sobre todo a
los datos de los castellonenses
que se han visto afectados por un
Expediente de Regulación de Em-
pleo (ERE), un total de 11.799 des-
de enero a junio de 2009, «que su-
pera en un 41% a los ERE de 2008
al completo». Además, añadió,
«la situación de los ERE es una
medida temporal y, pasado este
tiempo, la empresa tiene que re-
insertar al trabajador o despe-
dirlo definitivamente, por lo que
en los próximos meses el núme-
ro de parados en Castellón pue-
de dispararse».

Gascó dice que los municipios
del PSPV se endeudan un 46%
más que la media nacional

Beatriz Gascó. /LP

NÚRIA VARGAS CASTELLÓN

El Gobierno ha activado definiti-
vamente el mecanismo para cons-
truir almacenes subterráneos de
dióxido de carbono (CO2) antes in-
cluso de aprobar la ley que debe
regular estos depósitos. El Insti-
tuto Geológico y Minero de Espa-
ña ha sacado a licitación la elabo-
ración de un estudio que permita
determinar los criterios que de-
ben regir la selección de los luga-
res donde ubicar estos sumideros,
pese a que el propio IGME efectuó
hace más de año y medio 10 reser-
vas de suelo, una de ellas en la co-
marca de Els Ports, para su posi-
ble conversión en almacenes geo-
lógicos de dióxido de carbono.

El informe ‘Análisis y aplica-
ción de criterios de favorabilidad
de estructuras susceptibles de al-
macenamiento geológico de CO’

contará con un presupuesto de
125.500 euros y tendrá que estar
listo en seis meses desde su adju-
dicación. Además de este expe-
diente, el Instituto Geológico y Mi-
nero licita también otro contrato,
con un presupuesto de 105.157 eu-
ros y un plazo de ejecución de seis
meses, para los trabajos de apoyo
a la elaboración de un inventario
español de lugares de interés geo-
lógico.

Estas dos licitaciones, unidas a
la intención del Ministerio de In-
dustria de aprobar a finales de este
mismo año la primera legislación
que regulará en España la captu-
ra y almacenamiento de dióxido
de carbono para evitar las emisio-
nes a la atmósfera, ponen de ma-
nifiesto la apuesta decidida del Go-
bierno por impulsar un tipo de es-
tructuras que tienen muchas po-
sibilidades de ubicarse en la pro-

vincia. De hecho, el instituto ya
tiene reservadas 2.700 cuadrícu-
las mineras en Castellón, en el lí-
mite con Teruel, como posible al-
macenamiento de CO2. Aunque
poco más se ha sabido del proyec-
to desde que se publicase en febre-
ro de 2008, la regulación de esta
nueva tecnología para la reduc-
ción de las emisiones y la puesta
en marcha de un estudio para de-
finir las ubicaciones idóneas para
los sumideros pone de nuevo a la
comarca de Els Ports en el punto
de mira de Industria.

El mapa de zonas aptas para
ubicar depósitos de dióxido de car-

bono tendrá lista la definición de
los suelos en 2010, atendiendo tan-
to a los plazos de los expedientes
en licitación como a las recientes
declaraciones del presidente del
IGME, Carlos Martínez Alonso,
que en sede parlamentaria anun-
ció para el próximo año la identi-
ficación de los posibles sumideros
en España. El cierre del periodo
de presentación de ofertas, el 15
de septiembre, y los plazos que se
fijan para cada expediente, hacen
prever que los estudios pueden es-
tar concluidos y disponibles hacia
el verano de 2010, por lo que difí-
cilmente la decisión sobre la ubi-
cación de un sumidero en Els
Ports pueda estar tomada antes de
finales del próximo ejercicio.

En cualquier caso, en el año y
medio transcurrido desde que se
plantease la posibilidad de ubicar
en la provincia uno de estos alma-
cenes subterráneos, no se han re-
gistrado movimientos que revele-
nel interés de ninguna empresa
por explotar esta posibilidad, qui-
zás a la espera de que la aproba-
ción, a finales de año, de la nueva

ley -que supone la transposición
de una directiva europea- ponga
orden en un sector todavía inci-
piente en España. El borrador de
la normativa, presentado a prin-
cipios de verano por el departa-
mento que dirige Miguel Sebas-
tián, regula aspectos como la con-
cesión de permisos de investiga-
ción, los plazos para otorgar las li-
cencias o la caracterización de las
zonas idóneas para servir de al-
macén subterráneo.

El anteproyecto de ley sobre el
Almacenamiento Geológico del
Carbono persigue el «confinamien-
to permanente» del dióxido de car-
bono «en condiciones seguras para
el medio ambiente». En virtud de
esta normativa, el Ministerio de
Industria será el único organismo
competente para otorgar permi-
sos de investigación y concesiones
de almacenamiento, revocarlas o
garantizar el acceso a las redes de
transporte y depósitos, entre otros,
mientras que competerá a las ad-
ministraciones autonómicas esta-
blecer un sistema de inspecciones
de los almacenes. La normativa
incorpora también la necesidad
de elaborar un plan de seguimien-
to de las instalaciones por el titu-
lar, que deberá ser presentado para
su aprobación al Ministerio y que
se actualizará cada cinco años. Las
inspecciones correrán a cargo de
los gobiernos autonómicos y el se-
llado competerá al titular.

El Gobierno activa los depósitos de
CO2 con un estudio para su ubicación
Los trabajos permitirán dibujar un mapa de zonas aptas para
sumideros, entre las que se baraja la comarca de Els Ports

El Instituto Minero
licita un estudio para
fijar los criterios de
selección del suelo

REDACCIÓN CASTELLÓN

La portavoz de Industria del PSPV
en Les Corts, la castellonense Am-
paro Marco, aseguró ayer que los
cambios en el Consell no refuer-
zan al vicepresidente primero, Vi-
cente Rambla, que asume ahora
la cartera de Industria y Comer-
cio, ya que, señala, «en caso de que
mantuviera su poder en el Ejecu-
tivo de Camps tendría que haber
mantenido la portavocía y la Con-
selleria de Presidencia».

«Lo que los castellonenses tie-
nen claro de Rambla es que es un
conseller degradado. Para los ciu-
dadanos de la Comunitat Valen-
ciana, el vicepresidente primero
es el responsable de que la Copa
del América se haya ido de Valen-
cia y de que todos los valencianos
tengamos que pagar con nuestros
impuestos los 90 millones de eu-
ros del canon de la Fórmula Uno».

Para la diputada castellonense,
además, «que la Conselleria de In-
dustria pase al vicepresidente del
Consell saca a la luz que la ante-
rior consellera, Belén Juste, ha
gestionado una política de fraca-
so en esta área». «La crisis y la
mala gestión que se ha llevado a
cabo por parte de Juste han obli-
gado a cambiar a la persona res-
ponsable de esta cartera», esgri-
mió la socialista.

«Lo más dramático es que los
problemas que de verdad impor-
tan a los valencianos y a las valen-

cianas no se resuelven con un
mero cambio de cromos al frente
de la Conselleria, sino que la Ge-
neralitat Valenciana tiene que po-
ner dinero al servicio de esta Con-
selleria para que se puedan llevar
a cabo políticas eficaces», añadió
la castellonense, para quien «la
crisis que ahora está afectando a
la sociedad valenciana se podría
haber resuelto si desde la Conse-
lleria de Industria se hubiera tra-
bajado para poner fin al paro».

Frente a esto, según Marco,
«desde que el Partido Popular lle-
gó a la Generalitat no se han preo-
cupado por fomentar la industria
y el comercio». «Jamás se han eje-
cutado ni puesto en práctica polí-
ticas industriales; las únicas polí-
ticas que se han hecho en la Co-
munitat son las obras faraónicas
y las de cortar cintas sin ningún
contenido», agregó.

Sin dinero para el azulejo
Además, para la responsable so-
cialista de Industria, Rambla, que
«presume» de ser castellonense,
«no le hace ningún favor a la pro-
vincia de Castellón, pues ha sido
el único cargo político que públi-
camente ha dicho que el Consell
no tenía ni un euro para ayudar
al sector azulejero de la crisis».
«Que Rambla afronte a partir de
ahora la responsabilidad de la car-
tera de Industria no augura nin-
gún futuro esperanzador», conclu-
yó Marco.

Los socialistas ven a Rambla
«degradado» y auguran una
mala gestión para la cerámica


